

sur le col de l'Utérus, ou qu'il soit localisé, à la muqueuse du corps, est par excellence un facteur métrorrhagique. Le cancer doit être soupçonné d'emblée, chez toute femme, qui a franchi la ménopause, depuis un temps variable; et qui constate un beau jour, par le retour imprévu d'hémorragies génitales, qu'elle redevient jeune femme.

Le symptôme douleur est en faveur d'une métrite chronique, le cancer du col, étant généralement indolore, jusqu'à une période avancée de son évolution. Par contre les ménorrhagies répétées, sans douleurs, la persistance d'un écoulement séro-sanguinolent, pendant la période intermenstruelle, l'existence surtout d'un ichor fétide doit inspirer de sérieuses inquiétudes.

Je termine avec ces quelques remarques vu l'heure avancée et de nouveau j'offre mes félicitations les plus sincères, au nom des membres de votre association Médico-Chirurgicale, à votre bon ami M. le Dr Harwood, au sujet de la si utile et importante conférence qu'il vient de nous donner; et je suis convaincu, d'être l'écho fidèle, de l'expression sincère de tous les membres de notre association, ici présents, en vous disant, que nous aurons encore, nous l'espérons, le plaisir de vous revoir, et, de vous entendre. Merci.

J. OD. BEAUDRY, M.D.

SOCIÉTÉS SAVANTES

Société Médicale de Joliette

Séance du 10 Décembre 1906

Monsieur le Dt L. de L. Harwood, gynécologue de Montréal, fit une conférence sur le cancer utérin. Le conférencier visa surtout le côté pratique de cette question toute d'actualité. Il insista particulièrement sur le diagnostic et le traitement de cette affection: reconnue au début la chirurgie peut donner de brillants succès dans ces cas, à la condition de faire l'exérés large, sans parcimonie des tissus atteints; mais malheureusement, très souvent les malades viennent consulter le médecin trop tard; et parfois disons-le sans détours nous perdons un temps précieux en hésita-

tations, ou à faire un traitement d'essai; puis finalement les malheureux atteints de cancer vont échouer chez le gynécologiste.

Docteur Beaudry, Président. — Félicite M. le Dr Harwood et le remercie chaleureusement, au nom de l'Association. Il fait aussi quelques remarques sur le cancer utérin et rapporte quelques observations personnelles.

Docteur Laurendeau.—Joint ses remerciements à ceux du Président, et envisage la question du cancer dans son étiologie. Il est enclin à croire à l'origine microbienne de cette affection et énumère les arguments en faveur de cette conception.

Docteur Lippé.—A obtenu de bons résultats de l'emploi de la chélideine dans le cancer de l'estomac.



Docteur Laurendeau.—Fait rapport de la dernière réunion du Bureau des Gouverneurs sous forme de causerie, ou divers intérêts professionnels sont étudiés.

Proposé par le Dr Lippé, secondé par le Dr Sheppard :

Que l'Association Médico-Chirurgicale du district de Joliette approuve entièrement la position prise par le Dr Albert Laurendeau à la dernière réunion du Bureau des Gouverneurs, au sujet de la création d'un bureau provincial d'examinateurs.—Adopté.

"RE" CHARLATANS

Le Secrétaire informe, que l'Association a obtenu jugement sur deux actions intentées contre le rebouteur Mirault, et qu'un huissier est allé aujourd'hui même, chez le dit Mirault opérer la saisie précédant la contrainte par corps.

Dr. Beaudry.—Dit qu'à St-Jacques, il est ruineur que le célèbre "ramancheur" refuse de s'exécuter et préfère aller à la prison commune, "gagner" ses pénalités, lesquelles se montent à \$100 et les frais,—convertibles en 120 jours de géôle.

Le Secrétaire ajoute que les actions contre Parley et Dupuis progressent.

"RE" TARIF DES ASSURANCES

Dr Laurendeau.—J'ai été très étonné d'apprendre que tout dernièrement la compagnie canadienne d'assurances la Sauvegarde avait résolu